
Déclaration de candidature : Moussa ABDI DIRANEH, le pont entre l’excellence 

québécoise et le monde, à l’écoute du terrain, prêt pour le Conseil. 

Membre de l’Ordre des ingénieurs du Québec depuis 2016, ingénieur concepteur sénior, 

gestionnaire de projets, formateur, consultant en immigration, entrepreneur et citoyen engagé, je 

me présente avec détermination pour siéger au Conseil d’administration et contribuer pleinement 

à la mission de protection du public. 

Titulaire d’une triple expertise en ingénierie, immigration et ressources humaines, je combine 

vision stratégique et engagement terrain. Mon expérience au Québec et à l’international, dans 

des secteurs tels que l’automatisation, la digitalisation, la gestion de projets industriels, ainsi que 

le sport et la culture, m’a appris à concilier rigueur technique, innovation et sens humain. 

Dans un monde en constante mutation, où l’imprévisible devient la norme, je souhaite 

apporter une voix proactive afin d’élargir le rôle de l’OIQ en le positionnant comme un vecteur 

de diplomatie technique. En exportant notre expertise par des partenariats, des échanges et des 

initiatives conjointes, l’Ordre peut bâtir des ponts durables entre les ingénieurs du Québec et ceux 

d’ailleurs, tout en promouvant nos standards d’excellence, de sécurité et d’éthique. 

Je propose également de renforcer la sécurité publique en intégrant les meilleures pratiques de 

gestion des risques et en instaurant une culture proactive de prévention dans tous les domaines de 

pratique. 

L’ingénieur d’aujourd’hui est aussi un acteur social. À ce titre, je souhaite intégrer davantage le 

sport et la culture dans nos initiatives internes : des leviers puissants de leadership, de santé 

mentale et de cohésion, notamment pour les jeunes générations. 

Actif au sein des diasporas professionnelles et conscient des réalités de l’immigration, je milite 

pour une représentation inclusive qui reflète la diversité du Québec d’aujourd’hui. Mon parcours 

personnel et professionnel est la preuve qu’il est possible de bâtir des ponts entre les talents venus 

d’ailleurs et nos institutions. 

Engagé, audacieux et à l’écoute, si vous m’accordez cette opportunité, je m’engage à siéger au 

Conseil avec rigueur, ouverture et vision. 

Ensemble, faisons rayonner l’ingénieur québécois, ici et ailleurs. 


